

BAB 1 PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Program kerja magang merupakan suatu program pelatihan kerja yang diselenggarakan secara langsung di bawah bimbingan dan pengawasan instruktur dalam lembaga pendidikan maupun institusi dengan tujuan memberikan pengalaman secara kompetensi yang memadai yang nantinya akan digunakan untuk pengembangan profesi di bidang keahliannya. Dalam menunjang aspek profesional, Program Studi Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta menyediakan sarana dan prasarana penunjang pendidikan secara lengkap, dimana menyelenggarakan suatu program praktik lapangan atau magang kerja guna mempersiapkan keterpaduan antara aspek keahlian profesional, teori dan keahlian profesional dalam praktik di lapangan. Adapun dalam pelaksanaan magang, di bidang divisi *Communication* (HUMAS) menjadi tugas pokok selama magang yang dilaksanakan di PT Angkasa Pura I Bandara Internasional Yogyakarta (YIA).

PT Angkasa Pura merupakan salah satu perusahaan yang dimiliki oleh Badan Usaha Milik Negara (BUMN) yang bertugas untuk mengoperasikan dan mengelola bandar udara yang ada di Indonesia. Karena luasnya wilayah Indonesia, PT Angkasa Pura dibagi menjadi dua yaitu PT Angkasa Pura I (mengelola bandara wilayah timur) dan PT Angkasa Pura II (mengelola bandara wilayah barat). Pada pembahasan kali ini, penulis akan memaparkan hasil dari kegiatan magang yang berlokasi di Bandara Internasional Yogyakarta (YIA) dikelola oleh PT Angkasa Pura I yang terletak di Kabupaten Kulon Progo, Kecamatan Temon. Keberadaan Bandara Internasional Yogyakarta (YIA) merupakan sebuah rencana, dimana bandara tersebut menggantikan Bandara Adisutjipto yang mengalami keterbatasan lahan yang menyebabkan penerbangan menjadi terhambat.

Kerjasama internasional merupakan hubungan antar bangsa yang mempunyai tujuan berdasarkan kepentingan nasional. Kerjasama internasional terdiri dari seperangkat aturan, prinsip, norma, dan prosedur. Dalam kegiatan kerjasama internasional memiliki suatu tujuan atau *common interest* yang saling menguntungkan. Yogyakarta merupakan sebuah provinsi yang memiliki potensi daya tarik pariwisata yang besar bagi wisatawan domestik maupun asing. Maka, peran Bandara Internasional Yogyakarta (YIA) menjadi sangat penting dalam menggerakkan roda perekonomian DIY dan Jawa Tengah, khususnya dalam bidang pariwisata.

Yogyakarta merupakan salah satu daerah yang aktif dalam menjalin kerjasama luar negeri dengan pihak asing yang meliputi kerjasama '*sister provincelcity*' dengan provinsi lain maupun kerjasama dengan pihak non pemerintah asing. Pemerintah Daerah DIY dan JICA (*Japan International Cooperation Agency*) melakukan kerjasama untuk merencanakan pembangunan Aerotropolis di kawasan Bandara Internasional Yogyakarta (YIA) yang akan membawa peran besar dalam mencapai efisiensi, kecepatan, konektivitas, dan meningkatkan kualitas hidup pada ruang perkotaan yang aman, nyaman, produktif dan berkelanjutan di kawasan Bandara Internasional Yogyakarta (YIA).

Laporan magang ini, penulis berfokus pada hasil kerjasama Pemerintah Daerah DIY dan JICA (*Japan International Cooperation Agency*) dalam perencanaan pembangunan Aerotropolis untuk mengembangkan kawasan Bandara Internasional Yogyakarta (YIA) di Kulon Progo.

Berdasarkan latar belakang di atas dapat diketahui pentingnya pelaksanaan program magang untuk mengembangkan ilmu pengetahuan yang didapat. Selain itu, program magang menjadi salah satu sarana untuk mengimplementasikan berbagai konsep di dalam konteks dunia kerja. Dalam hal ini, penulis akan berfokus pada kerjasama yang dilakukan oleh Pemerintah Daerah DIY dan JICA (*Japan International Cooperation Agency*) untuk pengembangan kawasan Bandara Internasional Yogyakarta (YIA).

B. Tujuan Magang

Magang merupakan sebuah sistem pelatihan kerja yang diselenggarakan secara terpadu antara pelatihan di lembaga pelatihan dengan bekerja secara langsung di bawah bimbingan dan pengawasan karyawan (mentor magang) yang lebih berpengalaman dalam proses *value creation*, *service* dan/atau jasa di perusahaan dalam rangka untuk memperoleh ilmu, keterampilan atau keahlian tertentu sebagai *value added*.

Tujuan kegiatan magang tersebut yaitu untuk mendapatkan ilmu dan keterampilan baru bagaimana cara PT Angkasa Pura I Bandara Internasional Yogyakarta berperan aktif dalam mewujudkan perannya sebagai *international relation hub* memperkenalkan sekaligus merekatkan hubungan *relationship interational* menggunakan *poin attractiveness* yang dimilikinya, tidak hanya dalam ekosistem Aviasi dan Pariwisata, namun lebih dari itu, mengingat Bandara Internasional Yogyakarta juga merupakan *international relation hub* dalam budaya yang menjadi keunggulan istimewa. Sebagai peserta magang, penulis juga berharap dapat mendapatkan banyak ilmu dan *skill* baru dalam pelaksanaan kerja magang di PT Angaksa Pura I YIA dan dapat mempraktekkan hasil dari perkuliahan selama di perguruan tinggi dengan tambahan *softskill* yang

telah dilaksanakan oleh Prodi Hubungan Internasional bagi penulis. Di sisi lain penulis juga berharap dapat menambah relasi baru dari beberapa karyawan di PT Angkasa Pura I YIA dengan tujuan belajar bagaimana cara bekerja di perusahaan yang mengelola bandara tersebut dan penulis dapat beradaptasi di lingkungan kerja di tempat magang tersebut.

C. Manfaat Magang

1. Manfaat Untuk Prodi Hubungan Internasional

Dengan pelaksanaan magang tersebut, terdapat manfaat untuk Program Studi Hubungan Internasional yaitu memungkinkan akan menambah jaringan atau kerjasama untuk kedepannya seperti pelaksanaan magang atau penelitian, pendayagunaan sumber daya bersama, pemanfaatan *idle capacity*, dan hubungan saling menguntungkan lainnya dalam dunia penerbangan dan hubungan internasional. Ditambah dapat menjalin sebuah kerjasama bagi perguruan tinggi yang terlibat yang ingin melaksanakan program baru dengan PT Angkasa Pura I Bandara Internasional Yogyakarta (YIA). Dengan beberapa manfaat tersebut, Program Studi Hubungan Internasional UMY dapat berpotensi menjadi program studi yang menghasilkan mahasiswanya melakukan program magang kerja di sebuah perusahaan ataupun instansi yang terkenal di Indonesia.

2. Manfaat Untuk Mitra Magang

Manfaat lain selain untuk Prodi HI yaitu manfaat untuk mitra magang. Manfaat tersebut yaitu dengan adanya mahasiswa dalam melaksanakan kerja magang di tempat mitra juga akan sedikit membagi ilmu yang telah dipelajari seperti halnya *public speaking*, cara pemanfaatan *idle capacity*, pemanfaatan sumber daya bersama dari segi Hubungan Internasional, *public relation*, *diplomatic relation* dan sebagainya. Selain itu mitra magang dapat mengenal tentang perguruan tinggi dari mahasiswa yang mengambil jurusan hubungan internasional dan dapat menilai bagaimana kualitas mahasiswa yang melaksanakan magang di lokasi magang tersebut.

3. Manfaat Untuk Mahasiswa

Melakukan program kerja magang di PT Angkasa Pura I Bandara Internasional Yogyakarta merupakan sebuah kegiatan yang sangat berharga bagi mahasiswa. Manfaat untuk mahasiswa dalam pelaksanaan magang di *Yogyakarta International Airport* yaitu mahasiswa akan mendapatkan bekal pengalaman dalam melaksanakan tugas dari mentor magang yang akan membimbing mahasiswa dalam melaksanakan kerja magang. Ditambah mahasiswa akan mendapatkan ilmu yang berharga dari bagaimana cara kerja dari karyawan perusahaan tersebut dan juga ilmu baru yang mahasiswa laksanakan terhadap kerja magang tersebut.

Mahasiswa juga akan mendapatkan cara atau strategi bagaimana proses kerja mereka sampai bisa sejauh ini. *Skill* yang dilakukan oleh beberapa staff/karyawan PT Angkasa Pura I YIA akan dipraktekkan oleh mahasiswa untuk melaksanakan magang dengan tujuan agar mahasiswa dapat beradaptasi dalam perusahaan tersebut dan dapat memanajemen waktu yang sesuai dan urut untuk menghasilkan sebuah pekerjaan yang sesuai dan tepat. Mahasiswa juga akan dituntut untuk berpikir secara kritis untuk mengambil keputusan dalam kegiatan magang kerja tersebut agar mahasiswa dapat menambah dan merubah pola pikir yang sesuai dengan karyawan di perusahaan tersebut. Pola pikir yang baik akan menghasilkan pekerjaan yang sesuai dengan apa yang harus dilakukan dalam pekerjaan tersebut. Dengan beberapa manfaat tersebut, selain mendapatkan ilmu dan *skill* baru, mahasiswa juga mendapatkan cara berpikir dari karyawan yang sangat dibutuhkan mahasiswa untuk melakukan sebuah pekerjaan setelah selesai melaksanakan perkuliahan di perguruan tinggi.

